

voran die Arbeiter — nicht imstande seien, Schöpfer der Geschichte, Herren und Lenker der Gesellschaft, Organisatoren eines neuen Lebens, frei von Ausbeutung, zu sein.

Braucht man heute noch weit zu gehen auf der Suche nach Beispielen für die Unhaltbarkeit und für die Entlarvung der demagogischen Kniffe der rechtssozialdemokratischen Führer? Der siegreiche Aufstieg des Lagers des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus ist selbst in den dunkelsten Gassen der größten Städte und ebenso in den abgelegensten Dörfern nicht zu überhören. In einem solchen Land wie unsere Heimat, Deutschland, das durch die Politik der Imperialisten noch gespalten ist, schwinden die von den Feinden, von dem Block der Verteidiger des Kapitalismus, Imperialismus geschürten Unkenntnisse und Vorurteile bei den Massen durch die Tatsache, daß die Überlegenheit der demokratischen Entwicklung der Arbeiter- und Bauernmacht in der Deutschen Demokratischen Republik immer sichtbarer wird. Was bedeuten schon die vergangenen Jahre, in denen die Imperialisten in Westdeutschland mit Hilfe einer Reihe rechtssozialdemokratischer Führer glaubten, die Gesetze des Niederganges und die inneren Widersprüche des Kapitalismus in Westdeutschland selbst verdecken zu können, gegenüber unseren ständig steigenden Erfolgen, gegenüber der Tatsache, daß wir frei von Krise und Arbeitslosigkeit sind, gegenüber dem historischen Ereignis, daß in Deutschland mit der Aufrichtung der Macht der Arbeiter und Bauern begonnen wurde. Diese grundlegend neue Entwicklung in Deutschland wirkt Kraft ihrer Überlegenheit auf Westdeutschland.

Die herrschenden Kräfte des Lagers des Imperialismus und des Krieges haben alles getan, um die reaktionären Kräfte in Westdeutschland zu stärken und die Restauration der monopolistischen Kräfte zu sichern. Sie haben eine wirtschaftliche Scheinblüte herbeigeführt und hoffen, diese durch die Aufrüstung Westdeutschlands im gegenwärtigen Augenblick noch aufrecht erhalten zu können.

Die Arbeiterklasse in Westdeutschland soll auf diese Weise verblendet werden, um sie besser in Abhängigkeit zu halten und in der Arbeiterbewegung selbst durch die rechtssozialdemokratischen Führer den Einfluß des Reformismus und Opportunismus zu festigen. Doch die Widersprüche des Kapitalismus sind da und bleiben da. Unüberbrückbar ist der Klassengegensatz zwischen Arbeiterklasse und Monopolkapital. Gerade jetzt erleben wir eine sprunghafte Verschärfung aller dieser Widersprüche und in ihrem Gefolge zunehmende Klassenauseinandersetzungen um wirtschaftliche, demokratische und politische Forderungen der werktätigen Massen.

Die unterdrückten und ihrer Rechte beraubten Volksmassen in Westdeutschland wenden sich doch dem strahlenden Licht der Wahrheit zu, das wir für unser Volk entzündet haben.

Die Deutsche Demokratische Republik selbst ist heute ein ausgezeichnetes Beispiel dafür, welche gewaltige Kraftentfaltung möglich ist, wenn die Volksmassen von monopolistischer Ausbeutung und Unterdrückung befreit sind, und so die ihnen zukommende Rolle in der Geschichte einnehmen können. Zugleich eröffnet sich der ganzen deutschen Arbeiterklasse und allen Werktätigen mit dem Beispiel des Aufstiegs der Volksmassen in der Deutschen Demokratischen Republik die großartige Perspektive für die Zukunft, wie es sein wird, wenn die

ganze deutsche Arbeiterklasse dem Beispiel der Arbeiter in der Deutschen Demokratischen Republik folgen wird.

Deutschland ist ein reiches Land, ein Land voller Kraft und Energien. Aber nur die Herrschaft der Arbeiter und Bauern, nur die Macht der Werktätigen, kann Deutschland zu einer neuen glücklichen Entwicklung führen. Man betrachte die Besonderheit unserer Lage. Wir sind ein gespaltenes Land, dessen westlicher Teil sich noch unter der Herrschaft des Monopolkapitalismus und der Junker befindet. Die tiefen Auswirkungen der gewaltigen Position des Lagers des Friedens, der Demokratie und des Sozialismus — vor allem die große sozialistische Macht der Sowjetunion — ist in den historischen Bedingungen unserer Entwicklung spürbar. Ja, sie bilden einen entscheidenden Teil unserer neuen Entwicklungsbedingungen in Deutschland, unter denen wir erfolgreich die Idee der Demokratie, der Aktionseinheit der Arbeiterklasse, der führenden Rolle der Arbeiterklasse, des demokratischen Patriotismus und des sozialistischen Aufbaus verwirklichen. Wir vollziehen schrittweise den Aufbau der Grundlagen des Sozialismus und schaffen dafür fortgesetzt neue materielle Voraussetzungen. Das bedeutet für das Bewußtsein unserer Volksmassen eine gewaltige Höherentwicklung, das bedeutet, die Überlegenheit unserer Ordnung noch rascher für die Einheit unseres Vaterlandes auf demokratischer Grundlage ins Feld zu führen.

Unsere Partei wendet den Marxismus-Leninismus schöpferisch an und meistert eine solche neue, große, unter unseren gegenwärtigen Bedingungen des gespaltenen Landes komplizierte Aufgabe erfolgreich, wie es die Entwicklung beweist. Auf der Grundlage des Erstarkens der Partei neuen Typus der deutschen Arbeiterklasse, der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, die sich vereint mit den großen Erfahrungen des Sowjetvolkes und der lenkenden und leitenden Kraft der Kommunistischen Partei der Sowjetunion und mit den reichen und wachsenden Erfahrungen der Kommunistischen und Arbeiterparteien, wächst die ganze deutsche Arbeiterklasse und lernt sie immer mehr, ihre Kraft zu gebrauchen.

Zum 37. Jahrestag der ruhmreichen sozialistischen Oktoberrevolution bekennen wir uns erneut zu der führenden und schöpferischen Rolle, die in dem brüderlichen Bund der Kommunistischen und Arbeiterparteien die Kommunistische Partei der Sowjetunion einnimmt. Die Geschichte kennt keine Partei, die einen so großen Einfluß auf den Verlauf der gesellschaftlichen Entwicklung ausgeübt hat und ausübt, wie die Kommunistische Partei der Sowjetunion. Nur eine Partei neuen Typus konnte die großen Aufgaben meistern, nur eine solche Partei konnte in der proletarischen Revolution siegen, konnte den Sieg über den Imperialismus erringen und festigen, konnte den Sozialismus in der Sowjetunion aufbauen und die Voraussetzungen schaffen, um heute allmählich zum Kommunismus überzugehen.

Unsere Partei, die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands, ist in dem Maße gewachsen und reifer geworden, wie sie sorgfältig und achtsam alle Erfahrungen aus der weit über fünf Jahrzehnte reichenden Geschichte der KPdSU als der lenkenden und leitenden Kraft des ganzen Sowjetvolkes auf ihre Kampfbedingungen angewandt. Immer besser verstehen wir die eigene Arbeit zu bereichern mit den wissenschaftlich ausgearbeiteten reifen historischen Erfahrungen der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, die Eigentum jedes Parteimitgliedes